

INTRODUCCIÓN

En la era moderna, la intersección entre ciencia y sociedad ha generado un terreno fértil para la reflexión y el análisis. Desde el Sur Global, donde las realidades sociales, económicas y políticas adquieren matices únicos, surge este libro colectivo: "Ciencia Abierta y Sociedad Moderna", organizado y editado por nuestra casa del saber: *Sapienza Grupo Editorial*.

Con la colaboración de destacados académicos y expertos, esta obra ofrece una mirada profunda a una variedad de temas cruciales que afectan a nuestras comunidades. Desde la generación de políticas públicas hasta la percepción de la vejez y el envejecimiento, cada capítulo presenta un análisis crítico respaldado por evidencia empírica y reflexiones contextualizadas.

Al comienzo de la obra, se aborda la importancia del gobierno abierto y la participación ciudadana en la evaluación de políticas públicas, destacando la necesidad de un enfoque inclusivo en la toma de decisiones. A medida que avanzamos, exploramos la desigualdad económica y sus ramificaciones en la educación, así como las implicaciones sociales de la misma en América Latina.

Desde experiencias locales hasta estudios globales, cada capítulo ofrece una perspectiva única y valiosa. Se examinan casos específicos, como el desempeño laboral en entidades descentralizadas y la inclusión en instituciones educativas públicas, junto con análisis más amplios, como el impacto del marketing de contenidos y la gestión de servicios de salud.

Temas de salud pública, como la diabetes mellitus y la hipertensión arterial sistémica en adultos mayores, se entrelazan con análisis históricos y sociales de temas tan relevantes como el empoderamiento de minorías y la inclusión. Todas estas investigaciones relatan realidades y cosmovisiones desde el Sur Global, abriendo espacio a la diversidad y pluralidad de enfoques y disciplinas presentes en este compendio.

Sin lugar a dudas orquestar tanta diversidad de pensamiento y variedad de disciplinas del conocimiento reunidas en una única obra representa un desafío desde el quehacer editorial y epistémico. Sin embargo, nuestra vocación institucional de total compromiso con la divulgación científica del conocimiento abierto se refleja en cada obra publicada sin ningún tipo de discriminación *ad-hominem* y si mediante el diálogo continuo para la mejoría y visibilización global de la producción científica de nuestras comunidades académicas locales. Esperamos continuar en este papel de una especie de Alejandría, abierta y guiada por los valores de la ciencia, cultura y sociedad abierta.

Al reunir estas reflexiones desde el Sur Global, aspiramos a fomentar un diálogo enriquecedor, crítico y multidisciplinario que contribuya al avance de la ciencia abierta y la comprensión de los desafíos contemporáneos que enfrenta nuestra sociedad. Una vez más, nuestra casa editorial ofrece una ventana para difundir la ciencia, desde luego en formato abierto (*Open Access*) siguiendo nuestro espíritu institucional guiado por la democratización internacional de la ciencia. Por último, podemos afirmar que este libro es un testimonio de nuestro compromiso compartido con la búsqueda del conocimiento y la mejora de nuestras comunidades epistémicas del Sur Global.

CARLOS TORRES

Sapienza Grupo Editorial

São Paulo-Brasil, 2024